
Blog Post - raccontare la ricerca scelta 
INTRODUZIONE 
ASOC ha come obbiettivo quello di monitorare i progetti che usufruiscono dei fondi, 
provenienti dal finanziamento pubblico. Quest’anno anche noi, studenti della III A del liceo 
scientifico “Assteas”, Buccino (SA), abbiamo intrapreso questa nuova esperienza per 
indagare su uno dei progetti riguardante un paese, Palomonte, limitrofe alla nostra scuola. 
Dopo un’approfondita ricerca sul sito web di OpenCoesione e un’animata discussione, 
abbiamo scelto il progetto “IMPIANTISTICA SPORTIVA PALOMONTE”; Tale progetto 
prevedeva l’ampliamento ed il miglioramento dello stadio “San Biagio”. 
Il nome del nostro team “Giovani in campo” ha un doppio significato: in primo luogo 
evidenzia la nostra determinazione nel cimentarci in questo progetto pur essendo molto 
giovani ed in secondo luogo indica l’obbiettivo del nostro progetto ossia, l’ampliamento ed 
il miglioramento dell’impianto sportivo. 
Per la creazione del nostro logo, dopo un’accurata riflessione, abbiamo utilizzato 
un’immagine che catturasse subito l’attenzione dei cittadini; il nostro scopo infatti è la 
sensibilizzazione e la scoperta di informazioni che ci riguardano da vicino. 

 
Il nostro logo è molto semplice ma secondo noi di grande importanza; esso rappresenta un uomo stilizzato 
che corre in un prato e sta ad indicare, come abbiamo accennato precedentemente, l’importanza per noi 
ragazzi di avere un luogo di svago e di incontro dove magari poter scambiare anche le nostre idee. 
 
 
REPORT DELLA PRIMA LEZIONE 
La prima lezione, tenuta in classe il 2 dicembre è durata complessivamente 2 ore: 
nella prima fase, i volontari ASOC ci hanno illustrato l’intento di Open Coesione e dopo aver appreso le 
varie informazioni abbiamo compreso l’importanza delle politiche di coesioni, dell’utilità degli open data, il 
perché dei finanziamenti pubblici e il valore della partecipazione di noi cittadini alla vita pubblica. 
L’argomento che ha attirato fin da subito la nostra attenzione e la volontà dei vari enti amministrativi, 
nazionali ed internazionali, di integrare le regioni più disagiate e di migliorare allo stesso tempo quelle più 
avanzate. A questo punto, noi alunni, ci siamo divisi in due gruppi e abbiamo consultato il sito di Open 



Coesione al fine di scegliere un progetto per il miglioramento del nostro territorio. 
Il primo gruppo ha scelto, dopo un’attenta osservazione, di monitorare un progetto riguardante 
l’impiantistica sportiva comunale di Palomonte; mentre il secondo, invece, ha focalizzato la sua attenzione 
sulla pianificazione di un micro-nido nel medesimo comune. Entrambi i gruppi guidati dalla prof.ssa Maria 
Cammardella e dai volontari ASOC, hanno illustrato attraverso il Canvas ambedue i progetti e dopo un 
breve dibattito abbiamo optato per il primo progetto, ritenuto molto vicino a noi. 
Quest’ultimo, denominato “Impiantistica sportiva Palomonte”, ci ha dato l’ispirazione per attribuire il nome 
al nostro team: “Giovani in campo”. 
Come previsto dallo step finale siamo passati all’assegnazione dei vari ruoli; in base alle nostre 
caratteristiche abbiamo, di comune accordo, attribuito i vari ruoli ad ognuno di noi: 
-PROJECT MANAGER E HEAD OF RESEARCH: Francesco Coppola -SOCIAL MEDIA MANAGER E CODER: Giusy 
Strollo -DESIGNER: Giovanna Caporale e Alessandra Caporale -FOTOGRAFO: Alfredo Marino e Rocco 
Picciuoli -BLOGGER: Mariarosa Turturiello e Mariateresa La Manna -ANALISTA E CODER : Christian Cupo e 
Vincenzo Massa 
La lezione si è conclusa con l’assegnazione degli homework da svolgere entro il 14 dicembre. 

 



 
ANALISI DATI 



Noi studenti della terza A abbiamo svolto diverse ricerche al fine di monitorare nei migliori 
dei modi il progetto da noi scelto e di capire la provenienza dei fondi pubblici, ma 
soprattutto se quest’ultimi siano arrivati realmente e in che modo siano stati utilizzati. In 
primis, abbiamo visionato il sito "Opencoesione" per venire a conoscenza del costo 
complessivo del progetto e la data dell'inizio dei lavori e la fine prevista. Le opere di 
rivalutazione dell'impianto sono iniziate il 15 dicembre 2014 e sarebbero dovute terminare 
l'11 dicembre 2015. Dopo aver consultato il sito abbiamo constatato che i fondi per il 
progetto provenivano dal programma PAC Campania. Dopodiché abbiamo esaminato il 
sito di Palomonte, il paese direttamente interessato, e abbiamo trovato alcuni dati, tra cui il 
documento della gara d'appalto che certifica che i lavori erano in procinto di iniziare e si 
attesta che la ditta "Carucci costruzioni S.r.l" si era aggiudicata il lavoro il 28 ottobre 2015, 
quasi 1 anno dopo la data prevista. Inoltre, il 2 novembre 2015, sul sito di Palomonte, è 
stato pubblicato un altro documento riguardo un'ulteriore gara di appalto riguardante la 
scelta del tecnico che avrebbe dovuto coordinare, direzionare e portare la contabilità dei 
lavori. Quindi, abbiamo capito che, il comune di Palomonte era intenzionato nel costruire 
l'impianto sportivo, ma forse a causa di inconvenienti e di scarsa efficacia da parte degli 
enti o per altri motivi, che speriamo di portare alla luce, non sono arrivati i fondi necessari 
e pertanto i lavori non sono mai stati completati, o meglio, mai iniziati. Con questo 
proposito, faremo sicuramente ricerche ancor più approfondite per far si che i lavori 
riprendano e che l'impianto venga completato. 

 


